Reuters



NACIONAL



## Trump apoya la intensificación de los esfuerzos para combatir los cárteles en México y Colombia



By Reuters

November 17, 2025 5:24 PM CST · Updated 1 hour ago

El presidente Donald Trump dijo el lunes que apoya medidas agresivas contra los cárteles de la droga y la producción de narcóticos en México y Colombia, su última demostración de fuerza en la región tras una serie de ataques contra pequeñas embarcaciones en el Caribe y el Pacífico.

Trump ha intensificado su campaña contra el tráfico marítimo de drogas, autorizando operaciones de interceptación más contundentes y otorgando a las fuerzas estadounidenses una mayor autoridad para inutilizar o hundir embarcaciones sospechosas de transportar narcóticos.

Cuando se le preguntó en un evento en el Despacho Oval si apoyaba ataques terrestres similares en México para frenar el tráfico de drogas, Trump respondió: «Por mí está bien, haremos lo que sea necesario para detener las drogas».

Aunque no llegó a anunciar ninguna intervención militar directa de Estados Unidos, más tarde planteó la posibilidad de atacar los laboratorios de cocaína en Colombia.

Reuters

FECHA

SECCIÓN

18/11/2025

NACIONAL



«¿Destruiría esas fábricas? Estaría orgulloso de hacerlo personalmente», afirmó Trump. «No he dicho que lo vaya a hacer, pero estaría orgulloso de hacerlo porque salvaríamos millones de vidas».

Los comentarios de Trump contrastan con las declaraciones del secretario de Estado Marco Rubio, quien la semana pasada afirmó que no habría intervención militar estadounidense en México y que la cooperación entre ambos países se encontraba en su «momento álgido».

«No vamos a tomar medidas unilaterales ni a enviar fuerzas estadounidenses a México, pero podemos ayudarles con equipamiento, formación, intercambio de información y todo tipo de cosas que podamos hacer si nos lo piden», declaró Rubio a los periodistas en Canadá.

La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, que se ha jactado en repetidas ocasiones de las buenas relaciones con Trump y su administración, negó a principios de este mes que se fuera a producir ninguna acción militar unilateral por parte de Estados Unidos, tras los informes de que este país había comenzado a planificar en detalle una nueva misión contra los cárteles dentro del país, que incluía el envío de tropas y agentes de inteligencia a México.

Trump y el presidente colombiano Gustavo Petro han intercambiado pullas sobre la estrategia de lucha contra las drogas, lo que ha agravado las tensiones entre Washington y Bogotá. En octubre, Estados Unidos impuso sanciones a Petro, tras las acusaciones de Trump de que se había negado a detener el flujo de cocaína hacia Estados Unidos.

La semana pasada, Petro ordenó a las fuerzas de seguridad pública colombianas que suspendieran el intercambio de información con las agencias de inteligencia estadounidenses hasta que Washington dejara de atacar embarcaciones en el Caribe.

Los portavoces de Sheinbaum y Petro no respondieron de inmediato a las solicitudes de comentarios sobre las declaraciones de Trump el lunes.

<u>Trump supports escalated efforts to target cartels in Mexico, Colombia | Reuters</u>